

Nuestra información telegráfica y telefónica

Noticias de Madrid, provincias y extranjero

Información de Madrid

Consejo de ministros
Es muy probable que el próximo sábado se celebre Consejo de ministros en la presidencia.

El Rey de cacería
S. M. el Rey ha marchado de cacería a una finca de las inmediaciones de Madrid, en donde permanecerá varios días.

Funerales por el mariscal Joffre
En la iglesia de San Luis, se celebraron esta mañana funerales por el alma del mariscal Joffre.

A la ceremonia asistieron el Embajador de Francia, el Cuerpo diplomático, el ministro de Gracia y Justicia y el general Pozas, éste en representación de S. M. el Rey.

En honor de Montes Jovellar
El domingo próximo se celebrará el acto de descubrir una lápida en honor del ministro de

Justicia, señor Montes Jovellar, en el pueblo de Brihuega, que es su pueblo natal.

Recogida de naufragos
El secretario de la Legación de España en Tokio, ha comunicado que el vapor francés «Portos», a cuyo bordo viajaba dicho diplomático, había recogido a todos los pasajeros, naufragos españoles de la motonave «Tricolor».

Berenguer sigue indispuerto
El jefe del Gobierno aunque se hallaba hoy bastante mejorado, no salió de sus habitaciones.

Para clasificar las especialidades farmacéuticas
En la «Gaceta» de hoy se dispone que en el plazo de tres meses la Real Academia de Medicina determine las normas para clasificar las especialidades farmacéuticas que podrán vender como una excepción, los dro-

reparto anual de premios a los alumnos de las clases del Centro Obrero se ha celebrado en el teatro de las Cortes, presidido por el Capitán General del departamento.

Asistieron las autoridades civiles y militares.

Los invitados fueron obsequiados con un «lunch».

Casa destruida
San Sebastián.—En Villafranca un incendio destruyó una casa deshabitada en la calle de la Piedad. Hubo bastantes pérdidas. No hubo que lamentar desgracias personales.

Intento de suicidio
Bilbao.—En Recaldeberri se ha desarrollado esta tarde un sangriento suceso. Un vecino de dicho barrio llamado Ciriaco González, de cuarenta y siete años, de profesión ferroviario, que, según él, estaba aburrido de la vida, a presencia de la esposa y de un vecino se dió varios tajos en distintas partes del cuerpo con una navaja de afeitar, sobreviniéndole una copiosa hemorragia.

Rápidamente se trasladó al Hospital Civil, en donde se le hizo una cura, calificando su estado de pronóstico reservado. A petición de Ciriaco, muy arrepenido de lo que había hecho, fué devuelto a su domicilio.

La temperatura
San Sebastián.—La temperatura ha bajado bastante estos días, pues de 15 grados registrados el sábado se ha llegado a 3 el lunes y cero ayer, miércoles.

A Barcelona
Zaragoza.—El gobernador civil ha marchado a Barcelona. Parece ser que este viaje tiene significación política y que el gobernador va a cambiar impresiones con don Francisco Cambó sobre asuntos relacionados con algún distrito electoral.

Un robo
Barcelona.—Domingo de Campos ha denunciado que hace unos días se apoderó de las joyas de su madre, valoradas en 30.000 pesetas, y las empujó en el Monte de Piedad, recibiendo por ellas 6.000. Poco después se arrepintió de la operación y encomendó a unos amigos suyos que desempeñaran las joyas. Los amigos las han desempeñado, en efecto, pero han desaparecido con ellas.

Una nota del Ministerio de Economía

En el Ministerio de Economía se ha facilitado una nota extensa detallando las reformas que se han introducido en los servicios de Agricultura.

Se dice en la nota que se va a instalar un Instituto de investigaciones agronómicas y que se va a pensionar a los ingenieros jóvenes para que hagan investigaciones en el Extranjero, con objeto de utilizar luego esas investigaciones en los establecimientos agronómicos españoles.

Se añade que se variará el servicio de divulgación agrícola

y la cátedra ambulante, limitando este servicio a las regiones que sean más agronómicas.

Se refuerzan las consignaciones que hay asignadas a los establecimientos agrícolas, con carácter general.

Se establece el Instituto de Biología animal.

Se adquirirán varias fincas que reúnan condiciones para establecer campos de prácticas destinados a los alumnos de la Escuela de Ingenieros agrónomos y Peritos Agrícolas.

Se establece un premio para el personal de todas las categorías de los establecimientos agrícolas.

Por último se dice en la nota que el ministerio atenderá especialmente la inspección de abastos.

Ultimas noticias de Madrid

Sobre las mejoras a los ferroviarios
Los obreros ferroviarios muestran bastante satisfacción de la entrevista que esta tarde celebraron con el ministro de Fomento.

Este les ha prometido, que hasta que las Cortes resuelvan el problema de dichos obreros, él buscará la forma de arbitrar cincuenta millones de pesetas, para ser destinados a las mejoras de los haberes de dichos operarios.

Sobre el aumento de sueldo a los funcionarios públicos
El periódico «La Voz», en su número de esta noche, publica un artículo en el que hace constar que el aumento a los funcionarios públicos es exiguo, pues a unos se les supone un tres por

cientos de aumento, a otros el seis y a otros nada.

En su artículo, dicho periódico aboga por que a los funcionarios se les pague bien y se les exija el exacto cumplimiento de sus deberes. Hace constar esto, porque según declaraciones hechas por el Gobierno, parecía estar dispuesto a atender a los funcionarios, pero no se ha dado un solo paso en el camino de la solución.

Querrela admitida
El juez correspondiente, ha admitido la querrela presentada días pasados por el abogado señor Escobedo, contra los diputados provinciales que votaron el acuerdo de adquirir el Manicomio de Ciempozuelos en once millones de pesetas.

Las peticiones de los ferroviarios

El señor Estrada está dispuesto a conceder las mejoras
Madrid.—El ministro de Fomento señor Estrada, recibió esta mañana a una comisión de ferroviarios que fueron a pedirle sean aprobadas las mejoras que tienen solicitadas.

Después, el ministro anunció que con objeto de estudiar esas mejoras, reunirá a una comisión de obreros y a otra de las compañías, que estará presidida por un ingeniero de caminos.

El dictamen que emita estas comisiones, lo estudiará para llevarlo a la práctica siempre que pueda hacerse dentro de las disponibilidades del Gobierno.

El ministro negó que exista ningún acuerdo acerca de ceder el impuesto del seguro ferroviario para mejoras de personal.

Ratificó el señor Estrada su propósito de visitar las Confederaciones, en plazo breve.

Dijo que los cuarenta millones que se han consignado en el Presupuesto con destino a obras públicas, son insuficientes para tantas mejoras como hay que hacer; pero antes que se agote este crédito—anunció—las Cortes decidirán sobre el aumento de dicha cantidad.

y demás centros docentes, después de las vacaciones de Navidad.

La tranquilidad fué absoluta en todos los centros.

Los escolares entraron en la Universidad previa exhibición del carnet, pero no penetraron en las aulas.

Solo se dieron clases en la Facultad de San Carlos.

En los pasillos de la Universidad, se reunieron los estudiantes, incluso las señoritas, pronunciándose discursos algo subidos de tono.

No se registró el menor incidente.

El señor Estrada está dispuesto a conceder las mejoras
Madrid.—El ministro de Fomento señor Estrada, recibió esta mañana a una comisión de ferroviarios que fueron a pedirle sean aprobadas las mejoras que tienen solicitadas.

Después, el ministro anunció que con objeto de estudiar esas mejoras, reunirá a una comisión de obreros y a otra de las compañías, que estará presidida por un ingeniero de caminos.

El dictamen que emita estas comisiones, lo estudiará para llevarlo a la práctica siempre que pueda hacerse dentro de las disponibilidades del Gobierno.

El ministro negó que exista ningún acuerdo acerca de ceder el impuesto del seguro ferroviario para mejoras de personal.

Ratificó el señor Estrada su propósito de visitar las Confederaciones, en plazo breve.

Dijo que los cuarenta millones que se han consignado en el Presupuesto con destino a obras públicas, son insuficientes para tantas mejoras como hay que hacer; pero antes que se agote este crédito—anunció—las Cortes decidirán sobre el aumento de dicha cantidad.

Otra travesía aérea del Atlántico

La escuadrilla de hidros italianos, llega a tierra americana felizmente
Roma.—Al conocerse en esta capital el feliz arribo de la escuadrilla de hidros, a tierra americana, el entusiasmo que la hazaña produjo en las multitudes, fué enorme.

En las calles se organizaron varias manifestaciones que exteriorizaban el gran júbilo que la noticia habíale producido.

En muchos teatros, al tenerse noticia del hecho, se suspendieron las representaciones y se entonó el himno nacional.

Los hidros han realizado la travesía a una velocidad media de 175 kilómetros, invirtiendo en el vuelo 17 horas y 32 minutos.

Los periódicos dicen que este vuelo viene a demostrar las posibilidades ilimitadas de un servicio regular aéreo entre Europa y América.

También se revela de una manera precisa la ventaja sobre los dirigibles.

Al desembarcar el jefe de la escuadrilla, general Balbo y los demás tripulantes fueron aclamados.

Los aparatos amerizaron en Fernando Noronha y allí les envió un radio de felicitación el ministro de negocios del Brasil.

La escuadrilla va mandada por los capitanes Baistrocchi y Donadelli, y el jefe de todos es el general Balbo.

Accidente a dos de los hidros
Bolana.—Se sabe que al despegar los hidros italianos para marchar con rumbo a Natal, chocaron dos de los aparatos.

Uno de ellos quedó totalmente destruido por haberse incendiado.

El otro, averiado, fué remolcado a Bolana, pero se ahogó el piloto antes de llegar a puerto firme.

De este accidente se desconocen más detalles.

ros sorprendidos por el ciclón en alta mar han desaparecido 30 tripulantes.

Los daños materiales ocasionados por la catástrofe se estiman en 1.250.000 dólares.

Las cosechas han quedado destruidas.

Presunto suicidio de un banquero como consecuencia del «krach Oustric»
Draguignán.—El banquero de esta población don Juan José Isnard ha sido hallado en un garaje de su propiedad gravemente herido en la cabeza por disparo de arma de fuego.

El señor Isnard fué trasladado a una clínica, en donde, a pesar de su gravedad, pudo declarar al juez que cuando estaba en el garaje buscando unas herramientas se disparó un revólver que allí había entre las herramientas, alcanzándole la bala.

De señalar, es que el Banco Isnard no ha abierto sus puertas esta mañana. Se creyó primeramente que obedecía al accidente sufrido por el señor Isnard; pero poco después se comunicó al personal que las ventanillas con finiquitadas y que podían considerarse despedidos.

También se sabe que el Tribunal de Comercio y el juez han sido informados de que con motivo de los últimos acontecimientos financieros, el Banco Isnard tuvo que hacer frente en Draguignán y en sus agencias departamento del Var a importantes retiradas de fondos y depósitos.

Nuevas retiradas de estos últimos días son las que han traído consigo el cierre de este establecimiento bancario, fundado hace medio siglo.

Romanones regresa a Madrid

Está satisfechísimo de su discurso
Madrid-9, noche.—Esta noche ha regresado de Sevilla el conde de Romanones.

El jefe del partido liberal, viene satisfechísimo de su viaje.

—Señores—dijo don Alvaro a unos periodistas que fueron a visitarle—vengo encantado de la temperatura de aquella hermosa ciudad, y de la temperatura política, con respecto a mis ideas.

Mi discurso—agregó—ha llegado aquí mutiladísimo, pero fué una reproducción pública de cuanto dije hace pocos días en privado a quien tenía que decirlo.

He tenido una satisfacción muy grande al ratificar públicamente mi acendrado monarquismo.

Preguntado el conde sobre la impresión que tenía acerca de las próximas elecciones, contestó:—Excelente, señores. Triunfarán como siempre los monárquicos, pues los republicanos, no van a obtener ni cincuenta puestos.

Después de las elecciones, yo estimo que es necesario un Gobierno ampliamente liberal.

Confirmó el conde que en el campo andaluz, hay en la actualidad una aguda crisis de trabajo; crisis—terminó Romanones—que durará hasta el mes de Marzo.

Lo ha parecido bien el discurso de Romanones

Lo ha parecido bien el discurso de Romanones
Madrid.—Como de costumbre, esta mañana recibió el ministro de la Gobernación a los periodistas, en su despacho oficial.

El señor Matos dió cuenta a los informadores públicos, que en Madrid y en provincias, se había reanudado el curso escolar en medio del mayor orden, añadiendo que la tranquilidad en toda España era completa.

Uno de los reporteros preguntó al ministro su opinión sobre el discurso pronunciado por el conde de Romanones en Sevilla, a lo que contestó el señor Matos:

—Me ha parecido muy bien, pues ha sido muy gubernamental y muy monárquico.

Otro periodista hizo constar al ministro, que el discurso del conde había sido francamente anticonstituyente; a lo que replicó el señor Matos:

—Sí, en efecto; eso me ha dicho.

Se abre el curso escolar
Solo entran a clase en la Facultad de San Carlos
Madrid.—Hoy se ha celebrado la apertura de la Universidad

Noticias de provincias

Dimisión del gobernador
Valencia.—Se asegura que ha presentado la dimisión del cargo y le ha sido aceptada, el gobernador señor Amado, habiéndose señalado para sustituirle al señor Sánchez Cañete.

Obispo gravísimo
Palma de Mallorca.—Es inminente el fallecimiento del Obispo de la Diócesis señor Miralles. Los médicos que le asisten han perdido toda esperanza de salvarle.

Se han recibido en el palacio episcopal, despachos de SS. MM. los Reyes, interesándose por el estado del enfermo.

Dos soldados que se hallaban detenidos se fugan de la prisión
Oviedo.—Del Cuartel de Santa Clara se han fugado dos de los complicados en un robo de armas, hecho cometido el mes último, y que motivó el suicidio del maestro armero del Regimiento y la detención de varios soldados.

Los fugados eran reclutas recientemente licenciados, los cuales realizaron dentro del cuartel propaganda comunista.

La huida la llevaron a cabo cuando las fuerzas de la guarnición realizaban un paseo militar.

¿Ha dimitido el jefe de policía?
Barcelona.—Se da como seguro que el jefe superior de policía de esta capital ha dimitido su cargo.

Hoy celebró una extensa conferencia con el Capitán General señor Despujols.

Sobre la última sedición
Barcelona.—Esta tarde marcharon a distintos pueblos de la provincia, diferentes policías para realizar determinadas gestiones sobre la última sedición militar.

Reapertura de un centro.—Detenidos en libertad
Barcelona.—Se ha autorizado la reapertura del Centro Republicano de Pueblo Nuevo.

—Han sido puestos en libertad varios detenidos. Solo quedan en la cárcel diez presos gubernativos.

Reparto de premios
San Fernando.—El tradicional

Noticias del extranjero

El señor García Kohly ha sido operado
Paris.—El señor García Kohly, embajador de Cuba en Madrid, que fué operado ayer a consecuencia de una afección intestinal, ha pasado la noche muy agitado.

Esta mañana el enfermo se encontra algo mejorado.

Los médicos reservan su pronóstico.

Detención de un ingeniero sobornado
Lyon.—El juez de instrucción por denuncia del señor Herriot, alcalde de la ciudad, ha ordenado la detención del perito ingeniero señor Souze, que intervenía en un litigio entre el Ayuntamiento y la Compañía de Gas, e informó favorablemente hacia la Compañía, mediante el pago de un millón de francos. El ingeniero ha sido encarcelado.

El «Napoleón» de Mussolini
Paris.—El diario «Paris Soir», publica un despacho de Roma anunciando que se ha estrenado con gran éxito una obra de carácter histórico sobre Napoleón a su regreso de la isla Elba, de la cual son autores, además del dramaturgo italiano Fonzano, el presidente del Consejo, señor Mussolini, «pues de este—añade el periódico—son la idea y muchos pasajes de la obra». Esta será representada posteriormente en toda Italia.

El tifón de las Filipinas
Manila.—Por los datos conocidos hasta ahora, se calcula que el número de muertos producido por el huracán que asoló la región central del archipiélago filipino asciende a 150.

En el naufragio del vapor «Luzano» han parecido ahogadas 27 personas. De los barcos pesque-

Noticias del extranjero

El señor García Kohly ha sido operado
Paris.—El señor García Kohly, embajador de Cuba en Madrid, que fué operado ayer a consecuencia de una afección intestinal, ha pasado la noche muy agitado.

Esta mañana el enfermo se encontra algo mejorado.

Los médicos reservan su pronóstico.

Detención de un ingeniero sobornado
Lyon.—El juez de instrucción por denuncia del señor Herriot, alcalde de la ciudad, ha ordenado la detención del perito ingeniero señor Souze, que intervenía en un litigio entre el Ayuntamiento y la Compañía de Gas, e informó favorablemente hacia la Compañía, mediante el pago de un millón de francos. El ingeniero ha sido encarcelado.

El «Napoleón» de Mussolini
Paris.—El diario «Paris Soir», publica un despacho de Roma anunciando que se ha estrenado con gran éxito una obra de carácter histórico sobre Napoleón a su regreso de la isla Elba, de la cual son autores, además del dramaturgo italiano Fonzano, el presidente del Consejo, señor Mussolini, «pues de este—añade el periódico—son la idea y muchos pasajes de la obra». Esta será representada posteriormente en toda Italia.

El tifón de las Filipinas
Manila.—Por los datos conocidos hasta ahora, se calcula que el número de muertos producido por el huracán que asoló la región central del archipiélago filipino asciende a 150.

En el naufragio del vapor «Luzano» han parecido ahogadas 27 personas. De los barcos pesque-

La Internacional
Automóviles de alquiler
José Bautista Velasco
Servicio del N. La Perla
Antonio Vico, 9 Almería

Tauromaquia
Dickson, toreador
Barcelona.—En la plaza de toros de las Arenas se celebró un festival tauromo. El promotor de boxeo Jeff Dickson lucía un vistoso traje de luces morado y sus compañeros, entre ellos Pedrucho de Eibar, vestían trajes de guayaberas color caqui. A pesar de su traje, Dickson no salió de entre barreras, pero vio torear y matar dos becerros a Pedrucho. Dickson, finalizada la fiesta, dijo que era un espectáculo muy bonito las corridas de toros, y que desde luego se necesita mucho más valor para enfrentarse con un toro que con Carnera.

BANCO CENTRAL
Capital: 200 millones de pesetas.
Domicilio social: Alcalá, 31.—MADRID—
FILIAL: BANCO DE BADALONA (BADALONA).
Sucursales en las principales plazas de España.—Corresponsales extranjeros en todas las ciudades del Mundo.
Intereses que abona en cuenta corriente de pesetas.
En cuenta corriente a la vista 2 1/2 % anual.
>>> a 8 días vista 3 %
>>> a 3 meses fecha 3 1/2 %
>>> a 6 >>> 4 %
>>> a 1 año >>> 4 1/2 %
CAJAS DE AHORROS EN LIBRETAS HASTA DIEZ MIL PESETAS INTERESES DEL 4 POR 100 ANUAL

El señor Estrada dice que vive en frente del señor Bergamín
Madrid.—Esta tarde, el exministro don Francisco Bergamín, fué a visitar al ministro de Fomento, con el que celebró una extensa conferencia.

Terminada ésta, los reporteros se entrevistaron con el señor Estrada, el que negó rotundamente que la visita del señor Bergamín hubiese tenido ningún fin político.

—El señor Bergamín—dijo el señor Estrada—vive en una de las aceras de la Castellana y yo en la otra; de modo, que estamos en frente.

Como uno de los periodistas indicara al ministro que nadie cree en la celebración de las elecciones, contestó: —¡Vaya por Dios! Todavía confío en poder visitar las Confederaciones Hidrográficas, como tengo prometido.

BUENA OCASION
Por traslado de local, al contiguo de reciente construcción, la Casa
Gabriel Carvajal López
vendería en buenas condiciones, la Estantería, Mostrador y Cancelas, de su actual Establecimiento, sito en Ramba de Alfareros, número 6, donde sin perder tiempo, pueden ver y convenir.

En cuarta plana originales de interés

La Permanente

En la Diputación

Ayer se reunió la Comisión Provincial Permanente, bajo la presidencia del señor Brea Goro...

Por el señor Secretario se dió lectura a un telegrama del alcalde y fuerzas vivas de Garrucha...

Seguidamente se da comienzo a la discusión y aprobación de los asuntos que figuran en el...

Orden del día

Certificación del camino de Fiñana a su estación.

Concurso para la adquisición de herramientas para Vías y Obras.

También se aprueba. Oficio del arrendatario del Contingente sobre premio, Ayuntamiento de Doña María.

Como el anterior. Oficio del Ingeniero Jefe de Obras Públicas remitiendo cuenta de Agosto del camino de Velefique.

Se aprueba. Responsabilidad por contingente de los Ayuntamientos de Doña María, Oria y Sorbas.

Se quedó de acuerdo en que existe responsabilidad. Por el Secretario se dió lectura de varias facturas de generos y utensilios servidos a diferentes centros benéficos.

Todas fueron aprobadas. Queda aprobado que en los días 12, 20 y 31 del mes actual, se celebre las sesiones de la...

Comisión Provincial Permanente. Se despacharon también, diversos asuntos de trámite.

Por el Secretario se dió lectura a un telegrama del alcalde y fuerzas vivas de Garrucha...

Enterados. El Presidente dice, que al regreso de su viaje se le dió cuenta de que se había observado algunos desperfectos en la Caja de caudales...

El señor Amat García, propone que aparte del sumario llevado a cabo por las autoridades judiciales, debe de incoarse expediente administrativo...

El señor Hernández Cerrá dice que está conforme con lo propuesto por el señor Amat García, y propone se nombre...

de Juez, para el esclarecimiento del hecho al Diputado señor Herrero Herrero.

Así se acuerda. Se acuerda dar un voto de gracia, al Comisario Regio de la Exposición de Sevilla...

La Presidencia dice, que al objeto de remediar en lo posible la crisis obrera por que atraviesa nuestra provincia...

También propone, se de comienzo a los estudios y replanteo al camino de Tijola a Baccarés.

El señor Hernández Cerrá dice, que encontrándose actualmente vacante una plaza de Ingeniero...

Se aprueba la proposición. La Presidencia propone se consigne 1.500 pesetas para la...

Institución de «La gota de leche». Conforme.

También se acuerda, recordar a la dirección de Fuerzas Motrices del Valle de Lecrín S. A. la instalación proyectada...

De acuerdo. Acto seguido se levantó la sesión.

Edicto

Don Francisco López Gómez, Alcalde Presidente del Exmo Ayuntamiento de esta capital.

Hago saber: Que en cumplimiento de lo ordenado en el artículo 2º del vigente Reglamento de empleados subalternos municipales...

FÁBRICA DE MUEBLES

DE FRAN.º MARTÍNEZ TAMAYO

Comedores, alcobas y despachos en todos los estilos. Construcción inmejorable en solidez y elegancia. Precios económicos. Glorieta de San Pedro 1-A

Esta Casa tiene establecida una Sucursal en la Plaza de San Sebastián número 12, donde encontrarán muebles desde los más modestos a los de más alto precio. Superior calidad. Precios sin competencia.

CASA PLAZA - MUEBLES

Esta Casa ofrece al público un inmenso surtido de muebles de todas clases. Los más baratos y elegantes.

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

Granada, 17. (Al lado de la ferretería de Lucas).

LA CAMPANA

Gran restaurant de moda dotado de magníficos comedores y excelente cocina.

Servicios a la carta

ESTA CASA SIRVE BANQUETES, COMIDAS Y LUNCHS

Gran bar moderno

Magnífico salón de billares

SERVICIO INMEJORABLE EN TODAS SUS SECCIONES

Plaza del Carmen, 3 - Teléfono 1-1-2

CLÍNICA DENTAL

DE TO RIBIO ALVAREZ

ODONTOLOGO

ENFERMEDADES DE BOCA Y DIENTES - EXTRACCIONES, TRABAJOS EN PROTESIS FIJA Y MÓVIL

CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 3 A 6

Boulevard, 56, principal - Teléfono 3-5-4

Muebles de lujo

Exposición permanente de Dormitorios, Comedores, Gabinetes, Despachos, Recibidores. Todos los muebles son contruidos en nuestros talleres esmeradamente.

Vajillas, Lámparas, Artículos de viaje, Objetos para regalo, Camas de bronce, níquel y plata. Cuartos de baño

B A Z A R = EL LEON

No se devuelven - los originales

Grandes Almacenes de San José

TIENDAS, 15, Y AZARA, 2

TEJIDOS, NOVEDADES Y CONFECIONES

En estos almacenes se vende todo a precios baratísimos

Grandes surtidos en Pañería y Abrigos para Caballeros. Lanas de fantasía, Terciopelos, Alfombras, Corsets, Peletería y todo cuanto pueda desear el público distinguido

También ofrecemos unas medias especiales a 4 pesetas

No dejen de visitar estos almacenes =

Lea HERALDO DE ALMERIA

diez días contados desde el siguiente al de la publicación de este edicto en el Boletín Oficial de la provincia...

A las solicitudes se acompañarán los siguientes documentos:

- 1.º Certificación de nacimiento expedida por el Registro Civil. 2.º Idem de vecindad, domicilio o residencia. 3.º Id. de buena conducta. 4.º Id. negativa de antecedentes penales. 5.º Cédula personal. 6.º Cuantos documentos que ran acompañarse para acreditar méritos.

Terminado el plazo de admisión de solicitudes, el Tribunal señalará el día y la hora en que hayan de comenzar los ejercicios, comunicándose a los concursantes con la debida antelación.

Lo que se hace público para general conocimiento. Dado en Almería a 5 de Enero de 1931.—Francisco López, Por acuerdo de S. E., J. Jiménez.

Frivolidades

Ritmo de Tango

El salón hervía en un constante ir y venir de parejas enlazadas, que marcaban los difíciles y graciosos pasos del tango, esa danza que perdura y perdurará por mucho tiempo...

Celinda estaba encantadora con su traje de crespón georgette verde pálido, la falda larga y cortada en forma, de modo que, escasa de vuelo arriba, se abría en el borde en anchos canales...

Original y bello este vestido hacia resaltar todo la suprema esbellez de la figura de nuestra amiga gentilísima.

Un alto de la danza nos acercó. Ella me lanzó una frase acerca de la poca consecuencia que guardo a cierto amor ya ido; yo me reí, y respondí:

Tampoco tú eres muy severa en ese terreno. Si se enterasen en Valdeletores de cuanto te estás divirtiendo...

Celinda se puso seria y me hizo un verdadero discurso. ¿Qué me dijo? Casi no recuerdo ahora... ¿Qué no había en Valdeletores nadie que la ligase en compromiso normal?

Si, creo que algo así me indicó, pero lo que hizo mayor mérito en mí fueron los conceptos que vertió acerca del amor y la intransigencia de algunos hombres.

Dice mi amiga que, cuando un hombre profundamente enamorado, es natural que sea celoso y no le agrade que su amada ponga sus sonrisas ni sus palabras en una sala de baile, y mucho menos que se deje enlazar por el tallo en el ritmo loco de danza moderna.

Disculpa Celinda esta «absorción» diciendo que el amor es un estado patológico del alma que nos perturba y nos hace apreciar tan exageradamente al ser amado, que todo despierta en nosotros temor de perder aquella felicidad, que se nos antoja única en la tierra.

Dice también que el hombre

siente más que la mujer, y por lo tanto es mucho más exigente en esta materia del «absolutismo en el amor», y todo esto la lleva a disculpar a los enamorados exigentes.

Pero, con lo que Celinda no puede transigir, es con los egoístas desaprensivos, que sin estar enamorados, solo por amor propio y urgullito de varon, quieren tener a la mujer «metida en un puño» como vulgarmente se dice, invocando un enamoramiento que no existe, y en tanto ellos se divierten a su gusto cuanto quieren.

Si de veras estuviesen enamorados, si de verdad sintiesen lo que dicen, primero no se podrían divertir mas que al lado de la mujer querida, y segundo, comprenderían que ella ha de sentir el mismo dolor ante sus pequeñas infidelidades. Pero la mayoría son unos egoístas hipócritas.

¿Que le habrá pasado a Celinda para hablar así? Porque mi amiga es tan sincera, tan diáfana y tan leal, que todas sus palabras, sus actos y sus expresiones, son el reflejo de sus sentimientos íntimos.

Pero más no pude saber, porque enseguida volvió a sonar la orquesta y se acercó a bailar conmigo Paco Torres, un muchacho argentino muy interesante, y con él fui a trenzar el ritmo de un tango sentimental.

A poco se cruzó con nosotros Celinda en animada conversación con Flamety, otro argentino amigo de Paco. Iban hablando de Celinda y Celinda se sonreía muy deliciosamente.

MUÑECA

(Prohibida la reproducción)

De la Comisaría

Por malos tratos

Ayer fué detenido por la Guardia de Seguridad, José Cruz Rodríguez (a) Pavancho por haber maltratado de obras a Francisco Rodríguez Algarrá.

Conducido a la Comisaría de Vigilancia, el referido «Pavancho» para presentarle la correspondiente denuncia, acometió a uno de los guardias que le acompañaba, rompiéndole el capote y elportable y produciéndole varias lesiones.

Por blasfemar

Por la guardia de seguridad, fueron presentados en la Comisaría de Vigilancia, los hermanos, Juan y Guillermo Magaña Giménez, por blasfemar en la vía pública.

A uno de dichos individuos se le ocupó un arma blanca.

Diego Vázquez Alonso

TRANSPORTES - ADUANAS

Oficinas y almacenes: Real 79. Teléfono 2-5-3. ALMERIA.

CORRESPONSALES:

Valencia.—Arturo Aizemmar M u e l l e, 29. Alicante.—Francisco Vizconti Morán Málaga.—Martín Macías, Martín García, 16. Alcoy.—Jorge Gisbert Botella. Sevilla.—Juan María Blanco, P. Colón, 4. Cádiz.—Fernando Portillo Ruiz. Cartagena.—José Sánchez Paredes. Barcelona.—Jaime Ripoll, Rech Condal, 8 y 10.

Discurso del conde de Bugallal

(Continuación)

poderío evitar que el rayo había de caer a tierra y había de confundir a todo cuanto encontrase en el camino y probablemente un poco antes o un poco después, quizá mucho más pronto de lo que nosotros calculáramos, habría de destruir a los directores del movimiento, empezando por los que de buena fe abrigaban la creencia de que el propio orden jurídico iba a mantenerse y aun a mejorarse con movimientos de esta naturaleza. En estos movimientos no tienen aquellos otro papel que el de mártires, más o menos pronto consumados los mártires; pero el papel de directores que dominan y refrenan a las muchedumbres, ese se ha visto en la historia que no lo lograrán jamás quienes van con buen propósito, decididos a que el derecho no se altere más que momentáneamente. (Grandes aplausos).

Es fácil dejar el camino llano de la ancha carretera y querer tomar un atajo, creyendo que allí se encuentra la salvación y, desde luego, la rapidez para proseguir luego el camino; pero es frecuente que en el atajo se encuentren sólo malhechores, en vez de hallar a los que tienen el resguardo de la seguridad personal, y muy frecuentemente también se da el caso de que esos atajos no vayan a desembocar, de nuevo a la carretera, sino a un precipicio o abismo en donde caigan aquellos que querían volver a encontrar la carretera real, después de haber comenzado el camino del atajo.

De eso, nosotros hemos de sacar enseñanzas grandes, no ellos, porque obsesionados con sus propias

ideas y con sus propios prejuicios, es difícil que en momento determinado y aun a la vista de sucesos como los que se han desenvuelto o iniciado, puedan reaccionar y ver que sus propósitos no se iban a realizar por el camino que emprendían. Pero sí conviene que todos los demás, los que no estaban en ese camino, los que no se hallaban dispuestos a verlo, no ya son simpatía ni siquiera con resignación, refuerzan y reafirman una vez más sus opiniones y se junten para evitar la catástrofe que puede venir con movimientos de esa naturaleza.

Son son las Instituciones fundamentales: Monarquía y Parlamento

¿Cuáles son las Instituciones fundamentales de nuestro país? Porque siempre que las circunstancias son tristes y siempre que se ha pasado por períodos difíciles como ha ocurrido recientemente en la historia española y quiere volverse a reanudar la vida jurídica del país, pasa algo análogo a lo que sucede en una familia cuando se ha dispersado por grandes desgracias que la acometen en un momento determinado, y es que al volverse a reunir es indispensable que todos los de la familia aprieten sus lazos y procuren mirar más que nada a sus tradiciones familiares, para defender todo lo que es su caudal y todo lo que es su honor; pero si en ese momento difícil la familia se dispersa y vienen los desacuerdos, entonces sobreviene la disociación, la discordia y al fin la ruina y acaso la deshonra para toda la familia. Eso pasa también en las sociedades.

Nosotros tenemos como instituciones fundamentales de las cuales no hemos querido apartarnos jamás, la Monarquía y el Parlamento; la Monarquía constitucional, para nosotros siempre indivisible, en estos dos aspectos. Y cuando vemos que se pasa por circunstancias difíciles o por lo menos delicadas, nosotros no debemos tener más que un punto de vista y llamar hacia él la atención de los demás. En estos momentos lo que hace falta es reu-

nirse, compenetrarse y volver las miras a las instituciones fundamentales, de las cuales traemos cansa y que queremos dejar a nuestros descendientes para defenderlas a todo evento: la Monarquía y el Parlamento.

Cuando el Parlamento estuvo en contienda y aun se le volvió la espalda, el partido conservador tiene a gala decir que estuvo en la vanguardia, sin transigir un solo momento con el delirio de querer prescindir del Parlamento ni de sustituirle por artificios de legislaciones nuevas que trataban de establecer en su lugar otra clase de instituciones que solo muy de lejos podían tener con ellas parecido. El partido conservador no ha vacilado un momento, y aun enfrente de muchos hombres que parecían de espíritu liberal, se ha mantenido firme e inflexible, diciendo: «¡Ah, no! Sin el Parlamento nada.»

Pero ahora viene el momento contrario en que los liberales, muchos de ellos que entonces no tuvieron tan radical persistencia y una actuación tan firme dicen: «No; nosotros, una vez camino del Parlamento, vamos a procurar que la Monarquía no persevere». Y nosotros, con la misma inflexibilidad y decisión con que reclamábamos la permanencia del Parlamento, con la misma recabamos la subsistencia de la Monarquía.

Nosotros en la Monarquía no vemos simplemente una persona, no vemos solo una familia, ni vemos solo una institución. Allí vemos la cifra y el compendio de la garantía de todos los derechos y de todas las libertades públicas. (Muy bien; aplausos). Subsistiendo la Monarquía tendrá cada cual la seguridad de los beneficios que su labor le adquiera, tendrá cada cual también la seguridad de la permanencia y del tranquil disfrute de sus posesiones y propiedades que, después de todo, no son sino la acumulación del trabajo de los hombres presentes o de los pasados familiares, tan respetables, por tanto, como la adquisición de la remuneración inmediata del trabajo.

Y de todo eso es garantía la Monarquía. Lo es para nosotros doctrinalmente, porque creemos que es la fór-

mula mejor la Monarquía constitucional y parlamentaria; es la mejor científicamente considerada, por el bien de las naciones. Pero en último término, y aun hablando con quienes miren como quieran de otra manera muy doctrinalmente la institución, nosotros debemos decirles: «La Monarquía para nosotros será discutible: La Monarquía para vosotros será un supuesto; hasta será una forma de Gobierno que os parezca inferior a otras formas ideales; pero hay una cosa evidente, y es que en España la Monarquía es un hecho histórico, un hecho secular nacido con la nación misma. Y es un hecho que se ha realizado perdurablemente a través de los siglos, y por consiguiente, cuando un hecho está adentrado en las entrañas nacionales, no puede extraerse sin desgarrar todos los tejidos de ellas, dejando al descubierto todas las entrañas mismas. (Grandes aplausos).

La Monarquía en estos momentos, por su tradición y por la garantía que a nosotros nos ofrece dada nuestra actuación a su lado, y defendiendo todas las instituciones liberales es la garantía de la tranquilidad, de la realización del derecho, de la continuidad de todas las ventajas que la civilización ha traído consigo a la humanidad. (Muy bien, muy bien).

Contra todo intento de Cortes Constituyentes

No en movimientos francamente revolucionarios y subversivos, sino por medio de afirmaciones y propagandas que yo creo poco menos nocivas que las anteriores, se habla ahora de la conveniencia de convocar Cortes Constituyentes.

Las Cortes constituyentes, los períodos constituyentes significan por de pronto, hacer tabla rasa de todo cuanto existe en una sociedad y disponerse a edificar de nuevo, como si nada hubiera existido. Así se puede ob-

(Continuar)

